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Gentíli  Signore,  Egregi  Signori,

il Municipio  attribuisce  grande  importanza  alla gestione  responsabile  dei rifiuti.  Locarno  infatti  è stata
tra le prime  città  in Ticino  ad introdurre,  già nel 2018,  nel proprio  Regolamento  comunale  (art. 9bis),
l'obbligo  di utilizzare  durante  le manifestazioni  pubbliche  bicchieri  e stoviglie  riutilizzabili  oppure
monouso  compostabili  o riciclabili  per gli organizzatori  di eventi.  Tale obbligo  è espressamente
richiamato  in ogni autorizzazione  riìasciata,  unitamente  alla ríchiesta  di separare  correttamente  i
rifiuti  per  tipologia  (in particolare  vetro,  carta,  PET  e metalli  tipo alluminio).  Peri  rifiuti  non recuperabili,
è invece richiesto  l'utilizzo  dei sacchi  blu ufficiali  della Città. La città, per il tramite  del servizio
Manifestazioni,  fornisce  bidoni  PET,  per lattine  e campane  per lo smaltimento  del vetro.

In generale  possiamo  affermare  che, dall'introduzione  del nuovo  regolamento  nel 2018,  abbiamo
constatato  una crescente  sensibilizzazione  sia da parte degli organizzatori  sia del pubblico  nei
confronti  di una gestione  più sostenibile  dei rifiuti.  La maggior  parte  degli  organizzatori  si attiene  con
serietà  e precisione  alle disposizioni  in vigore,  contribuendo  al buon esito degli  eventi.nel  rispetto
dell'ambiente  urbano.

Alle domande  poste,  il Municipio  risponde  come  segue.

1. II Municipio  ha avuto  modo  di verificare  quanto  riportato  in questa  interrogazione?

Sì. II Municipio  aveva  preso  atto  di una segnalazione  dell'associazione  OKKIO  del 6 maggio  2025
riguardante  il Food Truck  Festival  e successivamente  una seconda  segnalazione  del 30 maggio
2025  sulla gestione  rifiuti  dell'evento  Fragole  in Piazza.  Ha già elaborato  una risposta  che verrà
trasmessa  in contemporanea  con la risposta  alla sua interrogazione.  Nel  caso  specifico  del
"Food  Truck  Festivaí',  il Comune  ha messo  a disposizione  degli  organizzatori  cinque  bidoni  da
360 litri per  il recupero  del PET  e due bidoni  da I 10 litri per il riciclo  dell'alluminio.  Gli organizzatori
hanno  servito  bevande  contenute  in bottiglie  PET  e lattine  in bicchieri  compostabili,  prowedendo
così direttamente  alla differenziazione  corretta  dei materiali.  Da parte  degli  organizzatori  sono
inoltre  stati raccolti  e smaltiti  presso  l'ecocentro  comunale  i cartoni  delle bibite  e delle vivande.
Dalle immagini  allegate  si notano  confezioni  provenienti  dalla  grande  distribuzione  (es. Coop)  e
bottigliette  -  come quelle  della Pepsi -  che non rientravano  nell'offerta  degli organizzatori.  È
importante  ricordare  che, durante  eventi  di questo  tipo, la Piazza  Grande  rimane  aperta  a tutti ed
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è quindi  inevitabile  che  anche  persone  che  non partecipano  alla manifestazione  o che comprano

nei chioschi,  nei supermercati  o nei bar  utilizzino  i cestini  presenti  per  l'evento.

Per  quanto  riguarda  lo smaltimento  l'organizzatore  di eventi,  dopo  la raccolta  separata,  deve

gestire  il materiale  di scarto.  Se non è possibile  procedere  con un riciclo  o un compostaggio,  il

fine  vita  del materiale  di scarto  viene  trattato  presso  il termovalorizzatore  di Giubiasco.

2. Sono  previsti  deí  controlli  per  quel  che  concerne  il rispetto  dell'art.  9 bis  del  regolamento

comunale  sulla  gestione  dei  rifiuti?  Se sì, in che  forma?  Se no, perché?

Sì, i controlli  vengono  eseguiti  a campione.  II Municipio  ritiene  che il metodo  di controllo  a

campione  sia statisticamente  sufficiente.  I dati del campione  consentono  di inferire  con un alto

grado  di certezza  sufficíente.

3. In passato  íl Municipio  ha constatato  infrazioní  dell'art  9 bis?  Se sì, sono  state  applicate  le

sanzioni  previste  dall'art.  18 del citato  regolamento?  Se no, perché?  II Município  può

indicare  l'ammontare  delle  multe  eventualmente  impartite?

Ad oggi  non sono  state  elevate  contrawenzioni  per  violazione  dell'art.  9bis  del Regolamento

comunale  sulla  gestione  dei  rifiuti.  Ciò riteniamo  sia  soprattutto  dovuto  al fatto che,  gli

organizzatori  degli  eventi  vengono  sensíbílizzati  ín merito  al rispetto  di tali disposizioni  dai nostri

Servizi,  in particolare  dall'Ufficio  manifestazioni,  in occasione  degli  incontri  e dei colloqui  di

definizione  del singolo  evento.

4. Consapevoli  di quanto  avvenuto  durante  il "Food  Truck  Festival",  come  intende  muoversi

il Municipío  in futuro  per  far  rispettare  quanto  previsto  dal  regolamento?

Le autorizzazioni  che  il Municipio  rilascia  agli  organizzatori  di eventi  richiamano  già le procedure

di gestione  dei rifiuti  a norma  del Regolamento  comunale  specifico.  Riteniamo  tuttavia  opportuno

rafforzare  la prevenzione  con informazioni  e sensibilizzazioni  sul tema  sia nei confronti  degli

organizzatori  di eventi  che  del pubblico.  II Comune  non può  tuttavia  intervenire  direttamente  sulle

scelte  strategiche  e sui prodotti  in vendita  nei chioschi,  nei negozi  di alimentari,  nelle  grandi

catene  di vendita  al dettaglio  dove  vi è ancora  un margine  dí migìioramento.  Ciò signífica  che ín

futuro  il "problema"  come  quello  riscontrato  al Food  Truck  Festival  potrà  con ogni  probabilità

ripresentarsi.

5. Cosa  fa il Municipío  per  facilitare  il rispetto  di questo  regolamento  senza  che  venga  in

alcun  modo  ostacolato  lo svolgimento  di manifestazioni  su suolo  pubblico?

La sinergia  tra  il servizio  manifestazioni  della Città e gli organizzatori  è di fondamentale

importanza  per  íl successo  deglí  eventi.  Siamo  del parere  che,  a Locarno,  questa  collaborazíone

stia  dando  risultati  positivi.  Affrontare  in modo  tematico  gli aspetti  critici  emersi  in passato  tra tutti

gli operatori  consente  di individuare  misure  correttive  essenziali  per  un miglioramento  continuo.

È su questo  punto  che il Municipio  intende  concentrare  i propri  sforzi,  privilegiando  un approccio

proattivo  e collaborativo.  Un dialogo  aperto  e costruttivo  tra íe parti  coinvolte  contribuísce  anche

a creare  un ambiente  più costruttivo  per  la programmazione  di eventi  futuri.

6. Considerando  la relativamente  recente  entrata  in vigore  dell'articolo  in questione,  il

Municipio  provvede  a informare  in modo  chiaro  e proattivo  glí organizzatori  dí eventi  circa

l'obbligo  di rispettare  quanto  previsto  dal  regolamento?

Vedi  risposta  alla  domanda  4.
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7. E a disposizíone  un Vademecum  o una checklist  per organizzatori  di eventi  su suolo

pubblico  inerente  alla questíone  dei rifiuti?  Se no, intende  il Municipio  metterne  a

disposizione  uno?

È disponibile  una vasta  gamma  di materiale  informativo  riguardante  la gestione  ecosostenibile
degli  eventì,  comprensiva  della checklist  fornita  dal Dipartimento  del territorio.  La collaborazione
attiva  tra il Comune  e gli organizzatori  è essenziale  per garantire  il successo  di eventi  sostenibili
e responsabili.  Come  affermato  in precedenza  riteniamo  tuttavia  opportuno  rafforzare
ulteriormente  la prevenzione  con informazioni  e sensibilizzazioni  mirate  sul tema.

8. II Municipio  intende  agire  attivamente  per  far  sì che  questo  regolamento  venga  rispettato

in  particolare  in vista  di tutti  gli importanti  eventi  estivi  come  il Fílm  Festival  e íl

Moon&Stars?

Come precedentemente  affermato,  il Regolamento  sulla gestione  dei rifiuti è ampiamente
conosciuto  e anche  rispettato.  I casi segnalati  non possono  essere  interpretati  come  violazioni
del regolamento,  in considerazione  delle motivazioni  già esposte.  Non è appropriato  attribuire
responsabilità  agli organizzatori  di eventi  che forniscono  materiale  conforme,  solo perché  nei
contenitori  dei rifiuti possa trovarsi  anche  materiale  proveniente  da esercizi  commerciali.  Per
quanto  concerne  il Locarno  Film Festival  e Moon&Stars,  le procedure  relative  alla gestione  dei
rifiuti  sono state  ampiamente  testate  e ottimizzate  nel corso  degli  anni.

9. Cosa  ne pensa  il Municipio  di mettere  a disposizione  degli  organizzatori  dí eventi  un

consulente  per  consiglíare  gli  organizzatori  sugli  aspetti  ecologici  della  manifestazione?

L'Ufficio  manifestazioni  coordina  gli eventi  turistici,  culturali  e sportivi  organizzati  sul territorio  di
Locarno,  in collaborazione  con i servizi  di Polizia  e dei Servizi  del Territorio.  L'ufficio  funge  anche
da consulente,  awalendosi  anche  delle  competenze  interne  alI'amministrazione.  Va sottolineato
il fatto  che la consulenza  non si limita  unicamente  alla gestione  ecocompatibile  di un evento.  Le
tematiche  da affrontare,  per chi organizza  eventi  e manifestazioni  sono molteplici:  Sicurezza,
accessibilità,  gestione  logistica,  comunicazione  e marketing,  gestione  della programmazione,
permessi  e autorizzazioni,  Valutazione  e feedback,  ecc.

Il tempo  impiegato  per la risposta  da  parte  di tutti  i funzionari  coinvolti  ammonta
complessivamente  a 4 ore  lavorative.

Con la massima  stima.
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Per il Municipio
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Segre  rio:

Gerosa

Allegati  interrogazione



 
Lodevole Municipio della 

Città di Locarno 
Palazzo Marcacci 

6600 Locarno 
 

Locarno, 03.06.2025 

 

Interrogazione  

Smaltimento dei rifiuti durante gli eventi pubblici a Locarno 

 

Onorevoli signori Sindaco, Vicesindaco, signore e signori Municipali, 
avvalendomi delle facoltà concesse dagli art. 65 LOC e 35 ROC, in qualità di consigliere 
comunale inoltro la seguente interrogazione: 

 

Come ben sapete, il regolamento comunale sulla gestione dei rifiuti durante eventi sul suolo 
pubblico prevede l’obbligo di una corretta separazione dei rifiuti e l’utilizzo di “stoviglie 
riutilizzabili multiuso, oppure monouso compostabili o riciclabili”, che dovranno poi essere 
“compostati o recuperati a regola d’arte” (art. 9 bis). 

Sembra tuttavia che durante lo svolgimento della recente manifestazione “Food Truck Festival” 
come pure in altre occasioni queste regole non siano state rispettate. Come si può ben notare 
dalle foto allegate, e come è pure stato testimoniato da frequentatori dell’evento, sono stati 
utilizzati bicchieri in plastica monouso PP. Erano presenti anche bicchieri riciclabili, che 
tuttavia non sarebbero stati smaltiti correttamente.  

Alla luce di quanto riportato, ma pure con la consapevolezza dell’importanza di non ostacolare 
e anzi di facilitare lo svolgimento di eventi a Locarno, chiedo al Municipio: 

 

1) Il Municipio ha avuto modo di verificare quanto riportato in questa interrogazione? 
2) Sono previsti dei controlli per quel che concerne il rispetto dell’art. 9 bis del 

regolamento comunale sulla gestione dei rifiuti? Se sì, in che forma? Se no, perché? 
3) In passato il Municipio ha constatato infrazioni dell’art 9 bis? Se sì, sono state applicate 

le sanzioni previste dall’art. 18 del citato regolamento? Se no, perché? Il Municipio può 
indicare l’ammontare delle multe eventualmente impartite? 



4) Consapevoli di quanto avvenuto durante il “Food Truck Festival”, come intende 
muoversi il Municipio in futuro per far rispettare quanto previsto dal regolamento?  

5) Cosa fa il Municipio per facilitare il rispetto di questo regolamento senza che venga in 
alcun modo ostacolato lo svolgimento di manifestazioni su suolo pubblico? 

6) Considerando la relativamente recente entrata in vigore dell’articolo in questione, il 
Municipio provvede a informare in modo chiaro e proattivo gli organizzatori di eventi 
circa l’obbligo di rispettare quanto previsto dal regolamento? 

7) È a disposizione un Vademecum o una checklist per organizzatori di eventi su suolo 
pubblico inerente alla questione dei rifiuti? Se no, intende il Municipio metterne a 
disposizione uno? 

8) Il Municipio intende agire attivamente per far sì che questo regolamento venga 
rispettato in particolare in vista di tutti gli importanti eventi estivi come il Film Festival e 
il Moon&Stars? 

9) Cosa ne pensa il Municipio di mettere a disposizione degli organizzatori di eventi un 
consulente per consigliare gli organizzatori sugli aspetti ecologici della manifestazione? 

 

Ringraziandovi sinceramente per l’attenzione e confidando in una risposta completa e 
tempestiva, porgo i miei cordiali saluti. 

 

Cordiali saluti 

 

 

Ariele De Stephanis – Verdi e indip. (primo firmatario) 

 

 

Francesco Albi - Sinistra Unita (PS, PC, POP, FA, GISO e Ind.) 

Lorenza Bardelli - Sinistra Unita (PS, PC, POP, FA, GISO e Ind.) 

Mauro Belgeri - Il Centro 

Simone Beltrame - Il Centro 

Mariachiara Cotti - Verdi e indip.  

Stefano Lappe - Partito Liberale Radicale 

 

 



Allegati: 

 

 


